

SALLIN (*Louis*), Commerçant (Torny-le-grand, Suisse, 10.10.1877 — Kinshasa-Léopoldville, 22.2.1929).

D'origine suisse et doué d'un esprit très entreprenant, Sallin s'intégra dès 1910, date de son départ pour le Congo, dans l'équipe de factoriens et de commerçants du Bas-Fleuve. Travailleur infatigable, il acquit bientôt la réputation d'un agent commercial de premier ordre.

En 1924, il devint directeur de la firme Van Camp de Léopoldville, puis gérant des magasins du Bon Marché.

En 1925, après quinze ans d'expérience commerciale fructueuse, il s'installa à Kinshasa, reprit la représentation des Établissements Barman et celle de plusieurs firmes du Haut-fleuve. Il comptait ajouter à son entreprise un bureau de renseignements commerciaux et projetait, comme représentant de maisons d'Europe, devenir un agent transitaire pour les firmes qui n'avaient pas de représentants à Kinshasa.

Un aussi long séjour sous l'Équateur, sans le moindre congé pour venir se retrémper dans son pays, finit par miner sa robuste constitution et son moral énergique. Quelques difficultés dans son entreprise le conduisirent à une neurasthénie profonde. Un jour, de crise, il disparut ; après bien des recherches, on découvrit qu'il s'était noyé dans le fleuve devant Kinshasa, et on retrouva de lui une lettre émouvante d'adieu aux siens.

30 avril 1954.
[A. E.] Marthe Coosemans.

Trib. cong., 15 avril 1929, 1 ; 31 mai 1929, 3.